## LA CRISE DU CORONAVIRUS SAMBRE ET MEUSE



SOMBREFFE

# Un plan pour aider l'économie locale

## Les premières mesures ont été présentées mais doivent encore être validées par les conseillers

l'instar de nombreuses communes namuroises, Som-上 breffe a décidé d'élaborer un grand plan d'aide pour l'ensemble du secteur économique. De nombreuses mesures sont déjà prévues et d'autres devraient encore être annoncées dans les prochains jours.

Pour la première fois depuis le début de l'épidémie de Covid-19, l'ensemble des membres du Collège communal de Sombreffe ont décidé de faire un point sur la situation. Et on peut le dire, elle a été compliquée pour bon nombre de communes qui ont

dû faire face à de nouvelles res- veau national que local », in- bliés non plus. » ponsabilités. « C'était une nou-dique Jonathan Burtaux (IC-MR), veauté pour nous de gérer une échevin des Finances. « Ce plan crise aussi importante que celle d'aide est encore en cours d'élaque nous connaissons », avoue boration. d'emblée le bourgmestre, Etienne Bertrand (IC-MR). « Nous avons essayé de répondre tant cuté avec l'ensemble du Conseil bien que mal aux besoins de la population. Ce que l'on peut dire, c'est que la commune n'a jamais pris de décision contraire à ce qu'on lui demandait. »

Et parmi les grandes mesures annoncées par le Collège, on retrouve la mise en place d'un plan artisans, aux professions libéd'aide post-coronavirus. « La crise a eu un réel impact sur le tissu économique que ce soit au ni-

plusieurs Mais, grandes lignes s'en dégagent déjà même si tout doit encore être discommunal.»

Contrairement à beaucoup de communes où les aides sont focalisées sur les commerces, le Collège sombreffois a voulu voir plus large. « Il s'appliquera aussi bien aux indépendants, qu'aux rales ou encore aux entreprises », précise l'échevin des Finances. « Les ménages ne seront pas ou-

#### **UN IMPACT DE 79.000 EUROS**

Si tout n'a pas été dévoilé, le Collège a déjà levé un petit coin du mystère concernant les efforts qui seront réalisés pour aider la population. «Il y aura notamment la suspension de certaines perceptions ou redevances », détaille Jonathan Burtaux. « Le soutien se marquera par une limitation de l'enrôlement des taxes. Celui-ci ne se fera plus que sur 9 mois au lieu des 12 habituels. Il y aura aussi des mesures qui permettront de retarder les invitations à payer pour les ménages. » En plus de ces futures mesures,



d'autres sont déjà en cours exemple. « Au total, le plan aura comme la suspension de certains un impact budgétaire qui avoisiloyers ou encore l'anticipation nera les 79.000 euros », souligne de paiements des primes pour les accueillantes d'enfants par

l'échevin des Finances. O

**LOÏC MARTIN** 

### Nouveauté

# Des conseils communaux par vidéoconférence

munes namuroises, Sombreffe n'a pas organisé de conseil communal au mois de mai. La reprise devrait plutôt s'opérer le 11 juin prochain pour l'ensemble des conseillers. Pour l'occasion, ils testeront tous ensemble, et pour la première fois, la vidéoconférence. « Cette décision a été prise car nous nous sommes rendu compte que réunir 19 public allait être très compli-

Contrairement aux autres com- qué », indique le bourgmestre, conseillers soient tous au cou-Etienne Bertrand. « Un deuxième conseil aura lieu la semaine d'après puisque le programme est plus que conséquent. »

Les conseillers seront heureux de rôle, surtout ceux de l'opposition. Pendant le confinement, la communication du collège a souvent été pointée du doigt et notout a été fait pour que les sible.» 🖸

rant de ce qui est décidé. « Une main courante a été envoyée à 8 reprises avec un intervalle d'une dizaine de jours », précise Etienne Bertrand. «Le 16 avril, pouvoir à nouveau jouer leur une conférence avec les chefs de groupe a été organisée afin de les mettre au courant de nos décisions. On peut vraiment dire qu'en termes de participation à tamment du côté d'Ecolo. Pour- l'information, tout a été fait de la conseillers, les journalistes et le tant, le bourgmestre l'assure: meilleure des manières pos-



## Une rentrée mitigée ce vendredi

Alors que la plupart des élèves de maternelle rentraient à l'école ce mardi, la commune de Sombreffe avait décidé de postposer la rentrée à vendredi.

« Nous voulions assurer au maximum la sécurité des enfants mais aussi celle du personnel», assure Béatrice Plennevaux (IC-MR), échevine de l'Enseignement.

« Les chiffres de cette rentrée sont assez mitigés.

Nous avons eu un taux de présence vacillant entre 45 % et 51% sur l'ensemble des nie.



classes et établissements. Il y a quand même eu un pic à 75 % de présence en 3° maternelle du côté de Tongrinne.»

Ce lundi, les autres élèves de l'entité rentreront comme un peu partout en Wallo-

## Dans les pharmacies

# Distribution des masques dès le 15 juin

Ils étaient nombreux à attendre les masques à Sombreffe et, après plusieurs semaines d'attente, ils sont finalement arrivés. Malgré la réaction rapide du Collège communal. la livraison s'est éternisée. « Le 20 avril, nous avons lancé un premier marché», se souvient le bourgmestre, Etienne Bertrand (IC-MR). « Malheureusement, nous n'avions reçu que deux offres et celles-ci ont été refusées car elles ne répondaient pas à notre de-

mande. À la fin du mois d'avril, un deuxième marché a été lancé

et cette fois, nous avons reçu 8

offres dont une qui a été retenue. » Au total, ce ne sont pas moins de 9.000 masques qui viennent tout juste d'être réceptionnés par la commune de Sombreffe. «La livraison débutera le 15 juin et devrait se clôturer le 15 juillet », précise encore Etienne Bertrand. « Il y en a deux types : un pour les enfants de 6 à 12 ans et un autre pour les adultes. »

## **UN BON PAR FAMILLE**

Lors du prochain conseil commu- pharmacies. » nal, une convention devra être vo- Si toute la procédure a pris du

pharmacies de l'entité (2 à Sombreffe, une à Ligny et une à Tongrinne) de s'occuper de la distribution des masques. «Une lettre va être envoyée à toutes les familles avec les explications de procédures », indique le bourgmestre. «Le bon situé dans cette lettre pourra être échangé contre les masques. Le chef de famille ou une autre personne qui aura une procuration pourra s'occuper d'aller chercher les masques dans les

tée. Celle-ci permettra aux quatre temps, le collège communal de

Sombreffe avait cherché une solution d'urgence en attendant la livraison. « Mi-avril, nous avons décidé de faire appel à des bénévoles afin qu'ils confectionnent des masques en tissu», détaille Laurette Henne (IC-MR), échevine de la Cohésion sociale. «Grâce à la plateforme d'entraide, une équipe de 30 bénévoles s'est constituée. En tout, plus de 2.000 masques ont été confectionnés et distribués aux collectivités mais aussi aux particuliers. Il y a véritablement eu un bel élan de solidarité et de volontariat. » 💿



Les masques seront disponibles en pharmarcie. © Belga (illustra

## **CHIFFRES**

# Des nouveaux cas dans 12 communes depuis dimanche

Le site Sciensano publie tou-jours, chaque jour, les chiffres de nouveaux cas confirmés dans nos communes.

Pour les journées de lundi, mardi, mercredi et jeudi, 18 nouvelles contaminations ont été avérées dans 12 communes de la ceux de dimanche : province de Namur. Les chiffres

stables. Par ailleurs, les 6 hôpitaux na- > Sivry-Rance : 11 (=) murois ont enregistré cinq nouvelles hospitalisations.

Voici les chiffres de votre commune en comparaison avec > Ciney: 85 (=)

> Chimay : 26 (=)

dans la Botte du Hainaut restent > Froidchapelle : 5 (=)

> Momignies : 11 (=)

> Anhée : 25 (=)

> Beauraing: 27 (=)

> Bièvre : 12 (=)

> Dinant: 37 (+1) > Gedinne : moins de 5 (=)



> Hamois : 34 (=) > Havelange : 28 (=) > Houyet: 10 (=)

> Onhave : 22 (+1) > Rochefort: 43 (+1)

> Somme-Leuze : 16 (=)

> Yvoir: 53 (=)

> Hastière : 15 (=)

> Vresse-s-Semois: 11 (=)

> Andenne : 122 (+1)

> Fosses-la-Ville : 43 (=)

> Eghezée : 100 (=)

> Floreffe : 28 (=)

> Gesves: 38 (+1)

> Mettet: 58 (+1)

> Assesse : 32 (=)

> Cerfontaine : 12 (=)

> Namur: 672 (+4)

> Profondeville: 56 (=)

> Sambreville : 188 (+3)

> Jemeppe-sur-Sambre: 83 (+2)

> Sombreffe : 29 (=)

> Fernelmont : 26 (=)

> La Bruyère: 34 (=)

> Gembloux: 136 (+1)

> Ohey: 16 (=)

> Couvin: 68 (+1)

> Doische : 6 (=)

> Florennes : 31 (=) > Philippeville : 16 (=)

> Walcourt : 65 (=) > Viroinval : 15 (+1).